

“Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres”
“Año del Bicentenario, de la consolidación de nuestra Independencia, y de la conmemoración
de las heroicas batallas de Junín y Ayacucho”

Lima, 8 de noviembre de 2024

OFICIO N.º 106-2021-2026/LFGV-PARLANDINO

Doctor

GIOVANNI FORNO FLÓREZ

Oficial Mayor del Congreso de la República

Presente

ASUNTO: Informe de Actividades – Sesiones Ordinarias Octubre 2024

Estimado doctor Forno:

Es grato dirigirle la presente para saludarlo cordialmente y, en virtud de lo señalado en el Acuerdo de Mesa 121-2022-2023/MESA-CR, numeral 1.2, cumpla con remitir el Informe de Actividades realizadas en las sesiones ordinarias del Parlamento Andino, en la ciudad de Bogotá – República de Colombia, del 22 al 25 de octubre.

Agradeciéndole la atención brindada, quedo de usted.

Atentamente,



Luis Fernando Galarreta Velarde

LUIS FERNANDO GALARRETA VELARDE
Parlamentario Andino

LGV/abf

INFORME DE ACTIVIDADES REALIZADAS DURANTE EL PERIODO DE SESIONES OCTUBRE DE 2024 EN LA CIUDAD DE BOGOTÁ

PARLAMENTARIO LUIS GALARRETA

En el mes de octubre de 2024, en el marco de las sesiones ordinarias del Parlamento Andino se reunió la Comisión Cuarta de Economía, habiendo el quórum necesario la sesión se instaló y como primer punto, se dio lectura y aprobación del orden del día y del acta de la sesión anterior.



A continuación, en el debate del Proyecto de Marco Normativo para Impulsar los Estándares de Calidad y la Diversificación Productiva en la Región Andina. La vicepresidenta Verónica Arias dio paso a la intervención de la doctora Patricia Castro, directora de normalización del Instituto Nacional de Calidad en el Ministerio de la Producción de Perú, quien fue invitada por mi despacho para exponer sobre el tema.

La experta nos habló de la importancia de implementar una infraestructura de calidad en los países en desarrollo, enfocándose en la normalización, acreditación y evaluación de estos procesos, como pilares para asegurar la calidad de los productos y facilitar su acceso a mercados internacionales. Asimismo, destacó que las normas técnicas en productos agrícolas, como por ejemplo las relacionadas con la quínoa y el espárrago, permiten cumplir con requisitos internacionales, favoreciendo la inserción comercial global y resaltó la colaboración entre sectores públicos y privados para su desarrollo continuo.



A mi turno le expuse mi inquietud a la experta, relacionado con el exceso de normas técnicas y si es que esto no generaría una barrera burocrática para el comercio internacional de los pequeños y medianos empresarios.



Siguiendo con la sesión, la vicepresidenta de la comisión dio paso al experto Orlando López, jefe de la unidad de Control Industrial del Viceministerio de Políticas de Industrialización del Estado Plurinacional de Bolivia, quien destacó la consolidación de la infraestructura de calidad en Bolivia desde 2014, enfocándose en la normalización, acreditación y evaluación de la conformidad.

Finalizada la intervención del experto, le pregunté sobre la relación y coordinación entre el Viceministerio de Políticas de Industrialización y la Comunidad Andina (CAN).

En sesión plenaria se dio lectura y aprobación del informe de la mesa directiva. Así como también aprobamos los informes de las comisiones permanentes y especiales.



Así mismo se realizó la Sesión Solemne con motivo del Aniversario institucional N°45 del Parlamento Andino. Diversas autoridades en sus intervenciones, destacaron la importancia del

organismo en la integración regional y en las relaciones internacionales. Durante el acto se le otorgó la máxima distinción del organismo, condecoración Simón Bolívar a la integración latinoamericana, al Dr. Jorge Valencia Jaramillo, por su notable contribución a la consolidación de la integración. Exministro y firmante del Acuerdo de Cartagena por la República de Colombia.



Durante el desarrollo de las sesiones se celebró la inauguración de la Exposición Cultural “Sonidos de los Andes Bolivianos”, del artista del Estado Plurinacional de Bolivia Ricardo Rocha.

Finalmente se debatió el proyecto de Marco Normativo para Combatir el Tráfico Ilegal de Fauna Silvestre en la región andina, para enriquecer el debate se contó con la participación de la experta invitada, Jessica Oviden de SERFOR (Servicio Nacional Forestal y de Fauna Silvestre) Perú.